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01	 異動職員紹介	
	 協同組合札幌総合卸センター　新ビルの上棟式を実施

02	 平成 30年度の設立組合

03	 忘れていませんか？組合の変更登記

04	 医師が教える、働く人のヘルスケア「それでもタバコ吸いますか？」	
	 〜北海道医師協同組合　常務理事　平賀俊尚氏〜

05	 令和元年度中小企業団体全道大会、	
	 第 71回中小企業団体全国大会のお知らせ

06	 業界こぼれ話（調剤薬局の話）

07	 平成 31年度「ものづくり・商業・サービス高度連携促進補助金」の公募開始

08	 キャッシュレスでの支払いに対してポイント還元を実施します！	
	 6 月は「外国人労働者問題啓発月間」です！

09	 中小企業者のための共済制度

10	 ものづくり補助金活用事例紹介〜みれい菓株式会社〜

12	 3 月の道内景況

14	 支部だより

16	 中小企業大学校旭川校からのお知らせ	
	 中小企業基盤整備機構からのお知らせ

平成31年3月31日時点

会員種別 会員数 会員種別 会員数

事業協同組合（連合会含む） 1,171 協業組合 12

火災共済協同組合        1 商工組合 22

信用協同組合        6 商店街振興組合（連合会含む） 44

企業組合      75 その他（株式会社、社団法人等） 32

計 1,363会員

氏　名　　梅田　江那
出身地　　河東郡音更町
趣　味　　スポーツ観戦・ツーリング
　4月1日付けで総務部にて勤務させていただいている梅田江那（うめだ え
な）と申します。
　未知の分野での仕事となりますが、1日も早く仕事を覚え、皆様のお役に立
てるよう日々精進して参りたいと考えております。どうぞよろしくお願いい
たします。

会員数

新入職員紹介



　3月22日、団地の再整備事業を進めている協同組合札幌総合卸セン
ター（守和彦理事長、組合員25人）の新卸センタービルの上棟式が挙
行されました。
　現在の団地は、昭和41年度から中小企業高度化資金の店舗等集団化
事業として二次にわたって整備されたもので、札幌市の北6条東2丁目か
ら4丁目までの3街区に計8棟の建物が建ち並び、組合員企業の事務所や
店舗、共同会館などとして利用されてきました。しかし、建設後50年以上
が経過し、設備の老朽化や耐震面で課題があったため、東4丁目街区の建
物を解体し、機能を集約化したビルを建設することになったものです。
　新しいビルは13階建て、延床面積18,800m2のオフィス棟と直結す
る1,870m2の物流倉庫棟で構成され、竣工は今年12月の予定です。コ
ンビニや貸展示場、貸会議室など交流機能も備えたものになることも
あり、「de AUNE（デアウネ）」という愛称もすでに決まっています。
　東2丁目、3丁目街区にも高層マンションやホテルなどの建設が計
画されており、近くには新幹線ホームの設置も決定するなど大型の再開発計画が目白押しの創成川イースト
にあって、新卸センタービルはそのさきがけとして注目されています。

新卸センタービル完成予定図

多くの関係者が集まり、完成を祈願した

本部から支部、支部から本部へ 異動職員紹介

協同組合札幌総合卸センター
新ビルの上棟式を挙行

総務部　主事
→ 十勝支部　主事
竹内　清大郎

上川支部　主事
→連携支援部　主事
大瀧　のどか

総務部　主査
→胆振支部　事務所長
尾崎　郁美

胆振支部　事務所長
→企画情報部　課長
中條　嘉秀

十勝支部　主任
→連携支援部　主任
鎌田　信一

連携支援部　主任
→網走支部　主任
外川　翼

網走支部　主任
→上川支部　主任
増田　賢二
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組合名 代表者名 所在地 設立 組合員数 主な事業 組合員資格

1 JCC協同組合 伊藤　新一 札幌市 H30／4／2 4人 野菜類の共同購買（輸入）
農産物・水産物卸売業、野
菜・果実小売業、食品製造
業

2 足寄建設業協同組合 辻　　泰治 足寄郡
足寄町 4／10 6人 道路維持管理及び河川維持管

理業務の協同受注 土木工事業

3 苫小牧上質古紙
リサイクル協同組合 大内　　敦 苫小牧市 4／25 4人 再生資源の分別・回収の共同

受注 再生資源卸売業

4 信誠敬愛協同組合 工藤　喜作 札幌市 5／9 6人
事務用品等の共同購買、外国
人技能実習生共同受入事業、
教育及び情報提供事業

総合工事業又は職別工事業、
社会保険・社会福祉・介護事
業

5 北海道介護福祉事業
協同組合 井澤　圭一 岩見沢市 5／15 4人 介護用品等の共同購買、外国

人技能実習生共同受入事業
老人福祉・介護事業、医薬
品・化粧品等卸売業

6 特殊鋳物協同組合 村瀬　　充 室蘭市 5／31 23人

鋳物製品等の共同受注、鋳物
製品等に関する資材等の共同
購買、鋳物製品等の共同検
査・品質評価・共同宣伝・市
場開発

鉄鋼業、非鉄金属製造業、
金属製品製造業、はん用機
械器具製造業、鋳型製造業、
工業用模型製造業

7 北海道IT医工
連携事業協同組合 藤田　尚登 札幌市 6／8 4人 ソフトウェア製品の共同販

売、販路開拓事業 ソフトウェア業

8 スマイル協同組合 北野　民恵 釧路市 6／29 5人
組合員の取り扱う介護用品、
衛生用品、食料品及び室内装
飾品等の共同購買

老人福祉・介護事業、療術
業、日用品卸売業又は室内
装飾品卸売業

9
SBC北海道
ソーシャルビジネス
企業組合

佐藤　武治 札幌市 7／5 4人

オーガニック・レストランの
運営、「住宅セーフティネッ
ト」に基づく福祉分野居住支
援事業

石狩振興局管内（市を含む。）
に住所又は居所を有し、本
組合の事業に従事又は賛同
して出資する個人

10 ウエストワード
協同組合 松川　和禎 旭川市 9／27 4人 消耗品・資材の共同購入、外

国人技能実習生受入事業

デザイン業、一般土木建築
業、土木工事業及び印刷業
を行う事業者

11 北海道観光人材支援
事業協同組合 中島　　稔 札幌市 10／31 5人

海外大学からの外国人イン
ターンシップ生受入支援事
業、ホテル業務用資材の共
同購買事業、共同労務管理
事業

旅館、ホテルを行う事業者

12 北海道オールペット
事業協同組合 山下　昭男 札幌市 11／20 4人

ペット用品及び飼料等の共
同購入、動物健康保険の斡
旋、共同宣伝

ペット・ペット用品小売業、
ペット用品卸売業、ペット
関連サービス業又はペット
用動物飼育業

13 シズナイロゴス
協同組合 伊藤功一郎 札幌市 12／3 4人 車両、燃料及び器具備品等

の共同購買 一般貨物自動車運送業

14 ワールドリード
事業協同組合 秋田　裕二 札幌市 12／10 6人 外国人技能実習生受入事業 耕種農業

15 恵庭市管工事業
協同組合 島田　圭一 恵庭市 H31／1／16 6人 休日等給水サービス業務の

受託事業
恵庭市の指定を受けた管工
事業

16 ロジスティックス
事業協同組合 松村　富雄 札幌市 1／30 5人

貨物の共同受注及び共同配
車
資材・燃料の共同購買

貨物軽自動車運送業及び貨
物運送取扱業

17 渡島介護
事業協同組合 勝又　昭彦 函館市 1／31 4人

介護用品、衛生用品、食料
品等の共同購買、外国人技
能実習生受入事業

病院又は老人福祉・介護事
業

18 イエローウィング
協同組合 瀧澤　　肇 苫小牧市 2／27 4人 建設資材等の共同購買、外

国人技能実習生受入事業

土木工事業、建築工事業、
大工工事業、とび・土工工
事業

19 北海道介護協同組合 関口　忠男 札幌市 3／25 4人 給食及び介護用消耗品等の
共同購買 老人福祉・介護事業

20 企業組合豊浦農業
親方ネットワーク 佐藤　義一 虻田郡

豊浦町 3／25 11人

新規就農者研修及び施設の
管理・運営事業
農産物の生産・加工・販売事
業

・虻田郡豊浦町に住所又は
居所を有し、本事業に従事
又は出資する個人　・特定
組合員

21 SOW事業協同組合 清水　貞夫 網走市 3／28 4人 経営コンサルタント業務の
共同受注 経営コンサルタント業

平成30年度設立組合一覧
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　ここでは、主な変更登記に関する注意点などについて説明しましたが、実際に変更登
記を申請する場合の様式については、本会ホームページに掲載していますので、是非ご
活用ください。
　また、ご紹介した事例以外にも登記が必要なものがあります。ご不明な点がございま
したら、本会までお問合せください！

　この時期、総会の準備などで忙しい組合事務局の方も多いと思いますが、「組合の変更
登記」のことをお忘れではないでしょうか？
　この特集を参考に組合の変更登記について該当するものがないか振り返ってみてく
ださい。

組合の変更登記忘れて
いませんか？

　中小企業等協同組合法第85条の規定により登記事項に変更が生じた場合は、2週間以内
に、その主たる事務所の所在地において、変更の登記が必要です（ただし、出資の総口数及
び払込済出資総額の変更の登記は事業年度末から4週間以内）。

1．なぜ登記しなければならないのか？

　①事業　②名称　③地区　④事務所の所在地　⑤出資の総口数及び払込済出資総額　
⑥代表理事　⑦公告方法等について変更があった場合には登記が必要です。

2．登記事項について

　代表理事が変更になった場合には登記が必要です。また、任期満了で同じ人が再選され
た場合にも登記が必要です。

3．代表理事の登記について

　基本的には、年度末に出資の総口数及び払込済出資総額に変更があった場合には、必ず
登記をする必要があります。ただし、期中で変更があった場合には、その都度、登記申請す
ることができます。

4．出資の総口数及び払込済出資総額の登記について

　定款に規定されている①事業　②名称　③地区　④事務所の所在地（市町村の変更を伴
う場合）　⑤公告方法については、総会において特別議決を経て、認可行政庁の認可を受け
た後、登記が必要です。

5．定款変更に伴う登記について
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　このタイトルを見て、自分には関係ない話だと思
われた方、ちょっと待ってください。吸っている人
も、吸っていないあなたも“役に立つ”とまでは言い
ませんが、話のネタ程度にはきっとなります。
　働く人に限らず、全ての人の望みは「健康で長生
き」することです。昨年7月の厚労省の発表による
と、日本人の「平均寿命」は過去最高を更新して、男
性81.09歳、女性87.26歳でした。男性は香港、スイ
スに次いで世界3位、女性は香港に次いで世界2位で
した。余談ですが「香港」が男女とも世界一なのは、
“統計の取り方に少し問題があったのでは”との噂も
ありますが、最近、日本でも「勤労統計」の誤魔化し
があったので、この件はあまり責めずに良しとしま
しょう。それでは日本が正々堂々と、男女ともに本当
の世界一の長寿国になるためにはどうしたらよいの
でしょうか？
　日本人の3大死因は「悪性新生物（がん）」、「循環器
疾患（心筋梗塞や心不全などの心臓病）」と「脳血管疾
患（脳卒中）」です。今は、二人に一人が「がん」になる
時代で、「がん」は男女ともに死因の第一位です。ま
た、第二位は「心臓病」、第三位は「脳卒中」です。この
3つの疾患の死亡率を改善すると日本人の平均寿命
はもっと延びて、間違いなく男女ともに世界一にな
るでしょう。
　それを達成するには2つのアプローチがありま
す。第一の方法は画期的な新しい治療法を生み出す
ことです。今の治療医学は私が医者になった頃に比
べると格段に進歩しています。皆さんもご存知のよ
うに、ノーベル医学賞受賞の本庶佑（ほんじょ　たす
く）先生の免疫チェックポイント阻害因子の発見は、
今まで諦めていた末期がん患者さんに明るい希望を
与えました。同じくノーベル・プライザーの山中　伸
弥（やまなか　しんや）先生のiPS細胞を利用した治

療も、今後ますます多くの疾患に応用されていくこ
とでしょう。でもこの「新しい治療法」に関しては優
秀な先生方にお任せして、私たちにもできることを
考えてみましょう。
　私たちにもできる第二の方法は、これらの病気に
ならないようにする。即ち予防医学の実践です。3大
死因（がん、心臓病、脳卒中）で死なないための、“予防
可能な危険因子”とはいったい何でしょうか？　そ
れは危険度の高い順番で、「喫煙」、「高血圧」、「運動不
足」であることが最近の研究で分かっています。
　危険因子第一位の「喫煙」は、それを続けると当然、
肺のみならず各種のがん、心筋梗塞などの心臓病、桂
歌丸さんも犠牲になったCOPDなどの呼吸器疾患で
死に至ります。危険因子第二位の「高血圧」は放置す
ると心臓病、脳卒中になります。同じく第三位の「運
動不足」は心臓病、がん、糖尿病を引き起こします。

　1） 血圧の高い方は塩分を控え、医療機関を受診
して医師に相談しましょう。

　2） 運動不足の方は、はや足歩行や軽いジョギン
グを1日15分から始めて、75分まで続けられ
るように頑張ってください。小分けに運動し
てもトータル75分になればもう安心です。マ
ラソンやトライアスロンは必要ありません。

　3） 最大の問題は、最も避けるべき危険因子の第
一位になった「喫煙」です。喫煙は断トツの危
険因子です。タバコを吸っている方は直ちに
禁煙してください。加熱式タバコもアウトで
す。タバコを吸っている人は病気に限らず、業
務中のケガの発生リスクも1.49倍になりま
す。

それでもタバコ吸いますか？

北海道医師協同組合常務理事
労働衛生コンサルタント
日本医師会産業医

内科医　平賀　俊尚　氏

医師が教える、
　 働く人のヘルスケア
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［高清水有子氏のプロフィール］
　青森県出身。
　平成元年より秋篠宮家を中心に情報番組で皇室取材を担当。元「日本テレビ
皇室プロジェクト」メンバー。
　秋篠宮両殿下からの信頼も厚く、宮家の出入りが許されているマスコミ人と
して有名です。
　現在は皇室評論家として、皇室特番のアドバイザー、コメンテーター、皇室
関連の執筆、講演講師の活動をするとともに、歴代天皇の詔勅研究に参加し研
究員として携わる。神社本庁をはじめ各種団体のイベントでは司会者としても
活躍中。

1　日　　　時　令和元年8月7日（水）　午後2時から
2　場　　　所　ホテル札幌ガーデンパレス　2階「丹頂」
3　行 事 内 容
　 （1）大　　　会　前年度大会決議経過報告、議案審議・決議ほか
　 （2）表　　　彰　北海道中小企業団体中央会会長表彰
　 （3）記 念 講 演　講師　皇室評論家　高清水　有子　氏
4　大会参加料　6,000円

第71回中小企業団体全国大会は、全国中央会と鹿児島県中央会の主催により、鹿児島市において次の
とおり開催されます。

※�本会では、全国大会の日程に合わせて、オリジナルツアーを企画します。
　詳細は、決まり次第本誌にてお知らせします。

1　日　時　令和元年11月7日（木）午後2時30分から
2　場　所　鹿児島アリーナ

❖ 第71回  中小企業団体全国大会 ❖

❖ 令和元年度  中小企業団体全道大会のご案内 ❖

　また、喫煙は自分だけではなく、周りの人にもとん
でもない悪影響を及ぼします。なんとわが国では、受
動喫煙で年間1万5千人もの罪のない非喫煙者が死
亡しているとの報告もあるのです。つまり喫煙は喫
煙者本人のみならず、周りにも危険を及ぼす社会問
題でもあるのです。
　現在、禁煙支援のための禁煙外来や様々な禁煙
ツールが提供されています。頑張ってください。やる
気があれば必ず禁煙できます。また職場では衛生委
員会が中心になって、禁煙活動に積極的に取り組ま
れることをお勧めします。

　2020年の東京オリンピックを控えて、「健康増進
法」の一部が改正され“望まない受動喫煙を防止する
ため”の対策が強化されました。今年の7月1日から
学校、病院、児童福祉施設、行政機関での喫煙は敷地
内全面禁止されます。2020年4月1日以降はこれ以
外の施設でも「喫煙専用室」以外の喫煙は原則禁止
されます。ただ残念なのは、全面禁煙の公共の場所
は「行政機関」とされ、立法機関である国会や地方議
会等は外されたことでした。政治家さんには本当に
困ったものです。
　さあ、あなたは「それでもタバコ吸いますか？」
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ちょっと
一息
業界   　  話こぼれこぼれ

シリーズ

　旭川薬業協同組合は、昭和37年に旭川市の医薬品販売業者によって、医薬品の共同販売などを目的に設立されまし
た。
　現在は、組合員の事業に必要な共同施設（調剤センター、備蓄センターなど）の維持管理や調剤薬局の共同運営を
行っています。

組合の紹介

　大学の薬学部か薬科大学に設置されている6年制の薬学過程を修了し、国家試験を突破することで薬剤師になるこ
とができます。薬剤師は、患者さんが持ってきた処方箋をもとに、処方箋の内容の厳しいチェックから薬の飲み方など
の服薬指導、患者さんの状態や服用している薬を記録する薬歴管理までを一貫して行います。
　公的医療保険の適用を受けた調剤を行うためには、地方厚生局に「保険薬剤師」登録が必要になります。保険調剤を
行う薬局では、薬剤師が中心になって保険業務を行っているため、保険薬剤師の登録が必要ですが、ドラッグストア等
で一般用医薬品を中心に取り扱っていて保険医療に携わらない場合については、保険薬剤師である必要はありません。

薬剤師とは

調剤薬局の話
第 68回

今回は、旭川薬業協同組合　理事長　近藤博之氏よりご寄稿いただきました。ありがとうございました。

　医師が出す処方箋の有効期限は原則4日間になっています。有効期限が定められている理由は、4日あれば土日をは
さんでも薬を受け取れる可能性が高いことと、診察を受けてから時間が経過すればするほど病状が変化し、必要な治
療が変わってくる可能性が高くなるためです。

処方箋の有効期限

　現在では、1人の患者が複数の病院を受診することも多く、その際に同じ効果の薬を重複投薬されたり、併用で悪影
響を及ぼす組み合わせの薬が投薬されてしまう可能性もあり、それを防ぐためにお薬手帳で個人の服用歴などを管理
します。近年は、災害で電気などが使えず医療機関が麻痺してしまった際には、お薬手帳を確認することで普段から飲
んでいる薬を臨時処方するといった、有事の際のライフラインとしての役割が大きく注目されています。災害が起
こった際には、お薬手帳も併せて持ち出すことで、スムーズに臨時調剤を受けることができます。

お薬手帳の活用方法

　医師に処方される薬は、診察を受けた時の体調や症状に合わせて適切な薬が処方されています。そのため、症状が緩
和したら、服用の必要がなくなるので薬が余ってしまうということもあると思います。その場合は、症状が緩和したら
服用を止めて処分するか、薬剤師に廃棄の相談をしてください。自己判断での服用は決して行わないでください。長期
処方にあたる調剤を受けている場合は、次回の受診時に医師、薬剤師に相談し、調節してもらいましょう。

余ってしまった薬の処分の仕方

　近年は、大手ドラッグストアの進出や後継者不足などで組合員は減少傾向にあり、厳しい状況にあります。組合とし
ては、今後、地元の患者会や骨髄バンクへの支援などを通して、地域貢献の取組に力を入れていきたいと考えており、
地元に根差した薬局・薬店として、地域の暮らしを支えていきます。

今後の業界活性化を目指して

　薬局とは、薬剤師が調剤した医薬品の供給を行うほか、既製の医薬品、医療機器や一般雑貨などの販売を行う店舗の
ことで、国内には5万店舗以上あり、その数はコンビニよりも多いとされています。中でも、調剤を主な業務とする薬
局は調剤薬局と呼ばれていますが、法的には、薬局と調剤薬局とを区分けしてはいません。また、これらには調剤を行
うための調剤室が設置されており、日本以外でも多くの国では法規制（広さや必要設備など）がされています。

調剤薬局とは
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nformationi
北海道経済産業局からのお知らせです

　経済産業省では、2019年10月の消費税の引上げに伴う需要平準化対策として、消費税引上げ後の一定
期間に限り、中小・小規模事業者によるキャッシュレス手段を使ったポイント還元等を支援する事業を2019
年10月から2020年6月まで実施します。
　本制度は、決済手数料の補助に加えて、キャッシュレス決済端末やシステム利用料、設置費用などキャッ
シュレス決済端末導入に係る費用を幅広く補助するものです。
　また、キャッシュレス決済を導入することで、ポイント還元や割引等により集客力をアップでき、さらに、レジ
締めの手間やコストが省けるなど様々なメリットがあります。
　中小・小規模事業者の皆様は、この機会にぜひキャッシュレス決済の導入をご検討ください。

〈詳細〉　詳細については「キャッシュレス・消費者還元事業」のウェブサイトをご覧ください。
【�URL�】 https://cashless.go.jp/　【�ポイント還元問合せ窓口（中小・小規模事業者向け）�】 TEL0570-000655
（経済産業省北海道経済産業局産業振興課）
札幌市北区北8条西2丁目札幌第1合同庁舎5階　TEL/（代表）011-709-2311（内2592）

キャッシュレス・消費者還元事業 中小・小規模事業者向け
キャッシュレスでの支払いに対してポイント還元を実施します！

外国人は「ルールを守って」適正に雇用しましょう。
　①　雇い入れる前に、就労が認められるか在留資格を確認してください
　②　外国人の雇入れと離職は、必ずハローワークに届け出てください
　③　労働保険・社会保険等の加入をはじめ適正な雇用管理を行ってください。

お問い合わせは、お近くのハローワークまたは労働基準監督署まで。

6月は「外国人労働者問題啓発月間」です！
北海道労働局からのお知らせです
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【ご留意】
上記はご契約に関する全ての内容を記載
しているものではありません。
共済掛金や補償の内容などの詳細やご不
明な点等がございましたら、右記までお
問い合わせください。

【お問い合わせ・お申込みは】

北海道中小企業共済協同組合
〒060-0001　札幌市中央区北1条西7丁目　プレスト1・7
TEL011-231-1322　http://www.lilac.co.jp/kasaikyosai/

安心を明日につなぐ 火災共済
皆様のニーズに合わせて大切な財産をしっかりお守りいたします！！
補償範囲がワイドな総合火災共済
共済の種類によって補償範囲が異なります。
割安な掛金で補償範囲の広い総合火災共済
をおすすめします。

補償金額がワイドな新価共済特約
新価（再調達価額）を基準に共済金をお支払いします。共済金で現在と同等の建物などを再築・再購入するこ
とができます。
この特約は、『総合火災共済』、『普通火災共済』のどちらでもセットできます。
※ご契約の対象は、「建物」、「設備・什器等」です。「家財」、「商品・製品等」にセットできません。

クルマにもう一つの安心を…自動車事故費用共済
自動車の「人身・物損事故」における補償の隙間を埋めます
任意保険などの自動車保険とは全く違う共済です（競合はしません）
ご契約は物損特約セットがおすすめ

ご契約の種類 プラン1 プラン2 プラン3

人身事故補償

物損事故補償

主契約 300万円

－

主契約 300万円

物損特約　3万円

主契約 300万円

物損特約　6万円

共済金はご契約者にお支払いします

主 契 約 死傷者が契約者側の場合 死傷者が相手側の場合 物損特約 オプション

相手対物事故
ご契約額を
限度として
3〜6万円

自車車両事故

300万円までの実費

死亡臨時費用
30万円（一時金）
入通院臨時費用
3万円（一時金）

300万円

12〜300万円

1名1日につき 4,500円

1名1日につき 2,250円

死　亡

後遺障害

入　院

通　院

＋

火災、落雷
破裂・爆発

風災・雪災・雹
ひょうさい

災

落下・飛来・衝突
水濡れ、騒じょう

盗難、水災

総合火災共済
普通火災共済

中小企業者のための共済制度中小企業者のための共済制度中小企業者のための共済制度
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会社の概要

　みれい菓株式会社は、冷凍されたパンや洋菓子
に特化した菓子メーカーとして平成22年に設立さ
れました。道産原料にこだわり、オリジナリティにあ
ふれた商品は、本物志向の観光客を中心に絶大な
人気を誇っています。
　中でも、道産の純正生クリームと最高級バニラ
ビーンズを贅沢に使用したブリュレに、色とりどりの
フルーツがたっぷりのった「札幌カタラーナ」は、半
解凍で食べる滑らかな食感と豊かな風味、見た目の
インパクトが受け、全国区の知名度を獲得。年間30
万個以上を売り上げる同社の主力商品となってい
ます。

ものづくり補助金申請の経緯①

　一般的にパンは、冷蔵や冷凍保存を行うと風味や
食感が損なわれ、品質が著しく低下してしまい、長期
的な保存が困難な食品とされています。そのため、
流通現場においては、安全性の観点から店頭に並
べられる期間が非常に短くなってしまい、遠隔地へ

供給することは難しい状況にありました。
　同社では、パンの発酵過程で昆布などの海藻類
を加えて生地に粘りを与えることで、食感と風味を
落とさずに長期冷凍保存できるパンを開発していま
したが、製造工程のほとんどが手作業だったため、
一日の製造量が限られ、販路拡大に取り組めずにい
ました。
　そこで、製造工程の自動化に取り組み、生産能力
向上を図るため、平成25年度のものづくり補助金
を活用しました。

製造ライン強化で販路拡大に挑む

　設備導入で、生地の混ぜ合わせ、焼いたパンへの
チョコレートかけ、製品の包装、異物混入検査の4工
程を自動化。手作業だと作業員2名で1日約500個
が限界でしたが、設備導入後は、約1500個も製造
できるようになり、生産能力は飛躍的に向上しまし
た。
　製造ラインが強化されたことで、国内だけでなく
国外への販路拡大も可能になったほか、長期保存
の技術を活かしたチーズケーキなど新製品の開発

第39回  ものづくり補助金活用事例紹介 

大ヒット商品「札幌カタラーナ」のスペシャルいちご

製造ラインの整備で少人数でも増産に成功

高品質な長期冷凍保存に耐えうるパンの
販路拡大と国産初の菓子キャラメル

「ナッツブリトル」の製造ライン整備事業
第39回目は、「みれい菓株式会社」（平成25年度補正、平成28年度補正ものづくり補助金）
の取組について紹介します。
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行うことができるものです。自動化によって、作業時
間の大幅な短縮に加え、厚みの均一化を図れたこと
で、ロスが減少しただけでなく、食べやすくもなりま
した。
　また、グラニュー糖やピーナッツを熱しながら混
ぜ合わせて液体キャラメルを作る自動焼成銅窯も
あわせて導入し、増産体制の強化も図りました。

おわりに

　御厩隆会長は、「今後は、より良い商品を創り出す
のはもちろんですが、これからは社員の満足度も高
めて、強い会社にしていきたいです」と話していまし
た。また、増産体制が整ったことで、海外進出にも積
極的に取り組んでいく予定です。
　新しくも本物にこだわった同社のスイーツは、近
い将来、世界中においしさを追求することの楽しさ
を伝えてくれることでしょう。

自動で引き延ばし、冷却して固める

代表取締役　松木　靖
〒063-0832
札幌市西区発寒 12 条 2 丁目 8-30
TEL 011-671-1600　FAX 011-671-1602
HP http://www.mireica.net

みれい菓株式会社

にも取り組めるようになりました。

ものづくり補助金申請の経緯②

　同社初の常温商品「ナッツブリトル」は、アメリカ
では定番のキャラメル菓子をアレンジしオリジナル
化したもので、パリパリとした食感が癖になる新食
感のスイーツです。
　国内他社にはない独自性の高い商品で、量販店
などから多くの引き合いがあったものの、製造工程
で最も重要なキャラメルを冷やしながら延ばす工程
が手作業だったため、厚さにバラつきが生じ、ロスが
多発していたこともあって、生産量が限られ、物産展
などでの少量販売にしか対応できずにいました。
　そこで、ナッツブリトル製造工程の自動化で品質
の向上と均一化、生産効率向上を図るため、平成28
年度のものづくり補助金を活用しました。

自動化でおいしさもアップ

　導入した設備は、ナッツブリトル専用に開発され
たもので、熱して溶かした液状キャラメルを自動で
厚さ6mmに均一に引き延ばしながら冷却乾燥まで

液体キャラメルを流し込む

同社のスイーツが購入できる
ホームページは、こちらからアクセス→
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3月の道内景況　情報連絡員レポート
製造業は持ち直すも　非製造業では厳しさ増す

（凡例） 30 以上 10 〜 29 9 〜△ 10 △ 11 〜△ 29 △ 30 以下

天気図の見方　各景況項目について調査月と前年同月を比較して、「増加」（または「好転」）したという回答（構成比）から「減
少」（または「悪化」）という回答（構成比）を差し引いた値（D・I値）をもとに作成。その基準は上記のとおりである。

景況天気図（前年同月比）

全業種 製造業 非製造業

2 月 3 月 前月比 2 月 3 月 前月比 2 月 3 月 前月比

業界の景況 2.0

→
7.6

→
△1.0
→

売 上 高 △2.6
→

7.2
→

△8.0
→

収 益 状 況 3.0
→

7.8
→

0.5
→

販 売 価 格 △0.1
→

2.6
→

△1.7
→

取 引 条 件 △0.9
→

3.4
→

△3.2
→

資 金 繰 り △0.7
→

4.0
→

△3.2
→

雇 用 人 員 △3.8
→

0.4
→

△6.1
→

△22.5 △20.4 △25.8 △18.2 △20.7 △21.7

△13.5 △16.1 △19.4 △12.1 △10.3 △18.3

△20.2 △17.2 △29.0 △21.2 △15.5 △15.0

3.4 3.2 6.5 9.1 1.7 0.0

△4.5 △5.4 △6.5 △3.0 △3.4 △6.7

△7.9 △8.6 △16.1 △12.1 △3.4 △6.7

△12.4 △16.1 △6.5 △6.1 △15.5 △21.7

主要 DI 値の推移
5.0

0.0

－5.0

－10.0

－15.0

－20.0

－25.0

－30.0

－35.0

－40.0

景況 売上高 収益状況

6 7 8 954 10 11 12 H31.1 23 3

　全業種の主要DI値の推移では、「景況」
「収益状況」で若干改善したが、「売上高」は
悪化した。
　業種別に見た前月との比較では、製造業
では全項目で改善したが、「販売価格」以外
は依然マイナス域での推移となった。非製
造業では「収益状況」以外の全項目で悪化
し、足踏み状態が続いている。

概 況
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・3月の業況は、年度末ということもあり工事の発注は少なく、手持ち物件の施
工が主となった。各社、労働力も十分であり、新年度に向けての受注・施工に
準備中です。  （電気工事／全道）

・組合員の業況
　先月と同様、修繕工事が主な収入源であるが、凍結解氷はほとんどなくなり、
除雪を伴う修繕工事は雪解け後に行う場合もあることから、仕事量としては先
月同様低迷している。

　問題点
　仕事量が少ないことから、人員の削減など支出を抑えることとなるため、緊急
な事案に対応できないことが懸念される。

　地域の実情
　新年度に向けて、地元企業の職員募集広告が頻繁に地元新聞に掲載されてい
る。高卒新規就業の内定率がほぼ 100％との報道もあり、管内就職も前年よ
りも増加しているとのことだが、労働力不足が目立っているのが現状。特に土

木技術者、技能者が不足しているようだ。  （管工事／名寄）
・郵便、ヤマト、佐川等の大手が企業間の横持ち料金を値上げしており間接的に
収支は下降傾向に見えるが、荷主も横持費アップに理解を示していて大きな影
響は出ていない。  （一般貨物自動車運送／全道）

・降雪が少なかったため、除排雪のダンプ等の需要がなく、一部業種は収益面で
はマイナスか。  （一般貨物自動車運送／小樽）

・玉葱については二月同様の荷動きであったが、馬鈴薯については 3月中旬以降
多少荷動きも良かった。一般カーゴについては鉄骨・部材等建設関係が前月同
様に好調。引越しについては引越し時期の分散化の影響があり、数年前から比
べると減少した。域内輸送は昨年並みの状況。気温上昇や融雪の早さに伴い、
飲料ほか一部の荷動きが良くなっている。一方石油関連は動きが鈍った。

  （一般貨物自動車運送／石狩）
・売上高は前年同月比 6.4％減少。乗務員数は前年同月比 6.6％、二月分チケッ
ト取扱高は前年同月比 4.4％  （一般乗用旅客／旭川）

非製造業（建設・運輸業）

・原材料費の高止まりが続き、販売価格の上昇を招いているため、売上高は減少
し、収益状況と業界の景況は悪化している。  （水産食料品／全道）

・4〜 5月に光熱費、物流費、包材費、人件費、さらに原材料の高騰による値上
げの案内をお客様（スーパーや業務店等）に知らせたことで、少し売上が上
がったように思う。4月以降は値上げ商品が多くなるので、買い控えによる売
り上げ減少が少しの間続くとみられる。  （めん類／全道）

・消費者の低価格指向は変わらずで、客数は増えても売上が横ばいという小売店
の声がよく聞かれます。飲料の値上げ交渉はなかなかまとまらず、ゴールデン
ウイーク後の 5月から再スタートになりそうです。  （飲料／全道）

・製材市況は、カラマツは、保合。エゾ・トドマツは、保合〜強気配。原木市況
は、カラマツは、保合〜強含み。エゾ・トドマツは、保合。

　カラマツ原木は、製材では集荷が回復基調にあるが、原材料では、バイオに
引っ張られて不足感がある地域もある。

　エゾ・トドマツ原木は、カラマツと同様に不足感は解消されつつある模様です
が、原料材については、カラマツ同様バイオマスの関係で不足感が一部地域で
見られる模様。

　カラマツの製材については、梱包・パレットの注文は順調、ラミナがやや低調
とのこと。

　エゾ・トドマツの製材は、荷動きは例年よりやや鈍く、今後の値上げについて
検討するところもある模様。  （一般製材／全道）

・釧路地域では、工事量の減により売上の減少が見られたものの、前年と同程
度。函館地域では、新幹線札幌延伸に伴うトンネル用砂・砂利需要に対応でき
なくなってきている。  （窯業・土石製品製造業／全道・砂利）

・会員事業所の状況
　現場の人手不足が予想以上に進んで、現状の人員体制では工程に遅れが生じて
いる。人材の確保、人材育成が不可欠。

　造船業界の状況
　中国や韓国との受注競争激化の煽りを受け、低船価での受注と造船鋼材価格の
上昇などで採算は年々悪化している。  （金属製品／室蘭）

・年度末の本来忙しい中、印刷業種は用紙メーカーの値上げに応じたにもかかわ
らず全域で用紙不足が起こっているため、生産に支障が出た。

  （金属機械工作／札幌）
・冬の間停滞していた製造業も、ようやく前年度並みまで回復。設備を増設した
企業もあり、これからに期待する。売上・収益・操業度、ともに前年度並み。
雇用に関しては、人出不足が続いているとのこと。  （金属機械工作／江別）

製造業

・各種商品ともに売上は減少または横這いとの回答が多数で、消費の落ち込みが
伺われる内容となっている。

　団地再整備は新ビルの上棟式を終え、12月の建物完成に向かって順調に進行
しているが、周囲の再開発については新幹線札幌駅周辺のビジョンが固まらな
いため慎重に動かざるを得ない状況にある。  （各種商品／札幌）

・玉葱の 3月期の市場価格については、高値疲れにより、前月を下回るものの、
まだまだ堅調な推移と言える。

　馬鈴しょの 2月期は、価格安定対策事業の安値の基準である「保証基準額」
を、若干下回ったものと思われるが、3月期は、さらなる安値を計上したもの
と推定される。しかしながら、安値補てん金は微々たる金額が想定される。

  （野菜・果実／全道）
・配送コストの高騰で収益的には厳しい状況が続く。取引先小売店の動向が低迷
していることから売上も前年と並べてやや落ち込んでいる状況が続いている。

  （菓子／全道）
・ゴールデンウィークの 10連休の影響から、旅行関係の売上げが前年の 150％
を越える取引先もあり好調で、需要期の家具・家電も堅調で前年を上回った。
キャッシングにおいては、前年を超え増収となったが、総合的な収益では、物
販の加盟店手数料が同業他社との競争激化に伴う取引条件低減により悪化して
いるため、前年並みにとどまった。  （各種商品／旭川）

・昨年秋に大型店のオープンがあり、市内各スーパーや市場等には当然影響が
あった。一時的な影響かと思ったが、3月になっても以前の客数は戻らないな
ど、影響はかなり深刻。今までのお客様も高齢になって買い物に出歩けないな
ど状況は厳しい。  （各種商品／小樽）

・今年は雪が少ない 3月だったが、卒業新入学の準備による売上は思ったほど伸
びてはいない。消費増税に伴うポイント還元事業の受付開始が始まり、中小事
業者に追い風となる事業となることを願う。  （各種商品／苫小牧）

・3月の各組合員の状況について
　3月の各組合員の状況ですが、売上についてはなんとか前年並みの売上を確保
することができたとの声が多かった。ただ依然として、釧根地域を取り巻く環
境は厳しい状況が続いていて先行きを不安視する声が聞かれた。

  （各種商品／釧路）
・2月の温かさで雪解けが進んだおかげで、3月に入りすぐに自転車の購入、修
理が始まった。2〜 3週間早い動き出しで、ここ数年では最高の滑り出しだっ
た。しかしながら 3月下旬の寒の戻りのため動きが若干止まっている。

  （自転車・自動車／全道）
・鮭・魚卵・マグロ等価格が上がって利益が少なくなっている。3月は観光客も
なく売り上げは下がり気味。パートの人員不足は相変わらずで、なかなか人が

集まらない。  （各種食料品／札幌）
・当組合の役員改選があり、各委員会も編成され新たな企画も検討し、キャッス
レス決済などにも早急に取り込む方針である。

　当市場においては、来場者が減少し売上も減少したが、4月末の大型連休の来
場者及び売上に期待したい。  （鮮魚／釧路）

・ガソリン・灯油等石油製品の 3月の販売動向を見ると、道北方面等一部地域に
おいては寒波などによる需要増も見受けられるが、全体的には予想をはるかに
下回る結果となった。要因としては依然続く節約基調によるものであり、定量
買い、定額買いに顕著に表れている。

　また、原油価格の動き等を受け、元売仕切り価格の変動が激しかったことか
ら、末端販売店にあっては、厳しい競争環境等を背景に、確実な価格転嫁がで
きていない状況。さらに、競争環境の激化から値上げができず、量は出ても収
益増にまで結びついていないというケースも一層多くなっている。

  （燃料／全道）
・生活家電、AV機器ともに売り上げは微増。パソコンはWindows7 のサポー
ト終了を控え、法人、個人の需要増がみられる。消費税 10％をにらんだ大型
商品の買い替え需要もみられる。重電各社の家電製造離れが顕著。

  （電気機械器具／全道）
・雪解けも早く、小売の方は好調のようだ。営業マン含め、人手不足のようだ。
  （中古自動車／札幌）
・10連休と農繁期が重なるので対応について苦慮している。
  （農業用機械器具／全道）
・今年度は 9月に予期せぬ震災があったが、浴場施設には大きな被害もなく営業
は安定。廃業施設も例年に比べ少なく、加入施設も 3施設ありほぼ良好な平成
最後の年。  （公衆浴場／全道）

・道内の多くの IT 企業が 3月度の年度決算期を迎えている。慢性的な人手不足
を抱えながらも、今年度も堅調にシステム受託開発案件の需要が伸びて、増収
を維持する道内中小 IT 企業が多い中で、減益に転じる IT 企業も増加してい
る。その原因は、人材の確保と人手不足に対応するための賃金の引き上げによ
ることが大きい。特に、年功序列的賃金では中堅技術者の離職防止や高度な技
術保有者を採用するのが難しい環境になっていることから、道内中小 IT 企業
は発注元との単金UPの交渉を活発化しているが、賃金上昇に追いつかない状
況となってきている。新年度もビジネス環境は好調に推移すると予測されるも
のの、会社業績面では利益の確保に今から頭を悩ます経営者が多い。

  （ソフトウェア／全道）
・3月の十勝川温泉宿泊入込数は、北海道ふっこう割等の効果が継続しているこ
とから全体として好調を維持しました。  （旅館／音更）

非製造業（卸・小売・商店街・サービス業）
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旭川デザインウィーク2019が開催されます！
　平成27年から毎年開催されている「旭川デザイン
ウィーク【ADW】」が今年で5年目を迎えます。
　ADWとは、旭川家具を中心としたデザインを紹
介する展示会です。1940年代、発展が目覚しかった
旭川の木工業界が戦争の影響により一時低迷した時
期がありました。どうにか旭川家具を盛り上げよう
と旭川市周辺の家具製造販売業者が結束し、開催し
た展示即売を中心としたイベント「旭川木工祭り」が
ADWの始まりです。その後「旭川家具産地展」とい
う名称で毎年開催し、平成27年で61回を迎えたとこ
ろで「ASAHIAKWA DESIGN WEEK」という新名
称に生まれ変わりました。

　バイヤーやプロユーザーだ
けではなく、一般の方も気軽に
デザインに接することができ、
海外から世界的インテリアデザイナーをゲストに講
演会を行うなど、毎年様々な試みを行っています。
　今年のテーマは「Crossover」。北海道において地
理的にも役割的にも「交差点」である旭川で、人との
出会いだけでなく自然、デザイン、空間、そして食も
含めた多面的な“交差点”となる展示会を開催します。
　家具をはじめとする製品デザインの祭典に是非一
度足を運んでみてはいかがでしょうか。

阿寒湖アイヌシアターイコㇿ　リニューアル
新演目『ロストカムイ』上演中！
　3月18日、アイヌ古式舞踊などを上演する劇場「阿
寒湖アイヌシアターイコㇿ」がリニューアルオープ
ンし、アイヌ舞踊とCGを融合させた新演目「阿寒
ユーカラ『ロストカムイ』」のオープニングセレモ
ニーが行われました。
　ロストカムイの制作には、阿寒アイヌ工芸協同組
合（西田正男理事長、組合員30人）のほか、サウンド
デザイナーやダンサー、映像作家など各分野で注目
を集めるクリ
エイターが参
加しました。
　舞台では、
古くから伝わ
るアイヌ舞踊
と現代舞踊、

最新のデジタルアートを融合
させ、幻想的で迫力のある世界
が表現されてい
ます。
　ロストカムイ
は、来年3月上
旬 ま で 上 演 さ
れ、その後も新
しい演目を制作
し、上演する予定です。
　また、阿寒湖温泉街にあるボッケ遊歩道では、アイ
ヌ神話を元にした物語を最新映像技術で夜の森に投
影するイベントが7月から実施され、アイヌ神話の
世界を歩きながら体感することができます。
　アイヌ文化を感じることができるこれらのスポッ
ト、阿寒に観光で訪れたときはぜひ立ち寄ってみて
はいかがでしょうか。

幻想的な世界が繰り広げられる

［開催期間］
　6月19日（水）〜23日（日）9：00〜18：00
［お問合せ］
　旭川家具工業協同組合　TEL 0166-48-4135
［会場］
　旭川デザインセンター（旭川市永山2条10丁目1-35）他
［WEB］　http://www.asahikawa-kagu.or.jp/

支部だより

釧根支部（釧路市） 所管／釧路総合振興局・根室振興局管内
駐在職員／田口事務所長・尾﨑主事

上川・宗谷支部（旭川市）所管／上川・宗谷総合振興局・留萌振興局管内駐在職員／西村事務所長・増田主任・毛利主任
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室蘭　2本の桜の老木
　近年、室蘭は工場夜景やボルタ人形、白鳥大橋など
で有名ですが、実は随所に歴史を感じさせる風景が
見られる街でもあります。今回ご紹介させていただ
く桜の木もその一つで、樹齢100年以上とされる老木
が2本あります。どちらの桜も一本だけポツンとたた
ずんでいて、その姿には歴史を感じざるを得ません。
　まず、1本目は某ビール会社のコマーシャルや室
蘭在住の坪川拓史監督が制作した映画『モルエラニ
の霧の中』のロケ地としても使われたので、ご存知の
方も多いと思いますが、崎守町にある一本桜です。緑
の草原の中にポツンとたたずむ姿が美しい桜で、そ
の奥の丘陵地や山
並み、巨大風車と
のコラボレーショ
ンも楽しめます。
この桜はエゾヤマ
ザクラという種類

で、高さは10mほどあり、樹齢
は100年以上と推定されていま
す。見頃は例年
5月上旬から中
下旬まで。道央
自動車道・室蘭
インターチェン
ジの伊達方向に
あります（※なお私有地のため無断立入はご遠慮く
ださい）。
　そして、2本目は幌萌町にあるエゾヤマザクラで
す。高さ16m、幹の周りは4.3mもある大きな桜の木
で、胆振地方のエゾヤマザクラとしては最大級です。
見頃は例年5月上旬から中旬までで、夜間はライト
アップされているので、夜桜も楽しめます。
　平成から令和となる時代の節目に、このような一
本の老木に会い、長い歴史の移ろいを感じてみるの
もいいのではないでしょうか？

「そらち・デ・ジョブ」ご存知ですか？
　空知総合振興局商工労働観光課では、人材確保に
苦慮する管内事業者の声を受け、地域の求職者やU・
Iターンを考えている人たち向けに求人説明会や企
業情報などを、また、事業者向けには雇用等にかかる
支援施策情報を掲載した「そらち・デ・ジョブ」という
ウェブサイトを去年から独自に開設しました。
　また、6月には同局の主催で、管内の企業約60社が
参加する合同説明会を開催する予定です。このよう
な取組を今後も積極的に実施して、管内事業者の人
材確保を側面からサポートしていくこととしていま
す。
　詳しくは、QRコードから同局ホームページへ。

「北海道そらちグルメフォンド」
が今年も開催されます
　岩見沢市内を発着点として、
全4コースに分かれて南空知の6市町村を自転車で
巡りながら、地元の食を楽しむ「北海道そらちグルメ
フォンド2019」が開催されます。
　今年で6回目となるこのイベントは、2日間にわたっ
て開催され、8月31日スタートの栗山を通り夕張から
峠を越えて岩見沢に戻る新設の上級者用コース（100
キロ）を皮切りに、9月1日にはロング（120キロ）、ミド
ル（80キロ）、ビギナーズショート（50キロ）の3コース
が開催されます。各コースとも途中に設置された休憩
所で美唄焼き鳥など空知の特産品が味わえます。
　エントリーの受付は7月29日まで。
QRコードからホームページにアクセス
してください。

崎守町のエゾヤマザクラ

幌萌町のエゾヤマザクラ（夜桜）

空知支部（岩見沢市） 所管／空知総合振興局管内
担当／連携支援部　伊藤主任

胆振支部（室蘭市） 所管／胆振総合振興局管内
駐在職員／尾崎事務所長・大西（雅）主任
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本制度は、法律に基づき独立行政法人
中小企業基盤整備機構が運営しています。

（独）中小企業基盤整備機構
共済相談室

TEL 050-5541-7171

● 月額5,000円～200,000円（5,000円単位）の範囲内で自由に選択できます。
● 掛金は全額「損金（法人）」または「必要経費（個人事業）」に算入できます。

無理のない掛金、税制面での大きなメリット！ポイント ❷

● 取引先事業者が倒産して売掛金債権等が回収困難となった時に貸付けが受けられます。
● 取引先との商取引の事実確認だけで、迅速に貸付けが受けられます。

中小企業で、引き続き1年以上事業を行っている方が加入できます。ポイント ❶

● 掛金総額10倍の範囲内で、回収困難となった売掛金債権等の額
● 貸付条件は「無担保・無保証人」「無利子」

最高8,000万円まで貸付けが受けられます。ポイント ❸

※ただし、貸付けを受けた場合、貸付額の10分の1の額が、積立てた
　掛金から控除されます。

● それ以降掛金を掛けなくても、共済金の貸付けは受けられますので安心です。
● 解約しても共済金の貸付けを受けていなければ積立てた掛金の全額が戻ります。

40ヶ月以上掛けていれば、ポイント ❹

経営セーフティ共済制度経営セーフティ共済制度全国加入者
約      万人の

 実   績！
3030

小規模企業共済制度小規模企業共済制度

● 事業資金等の貸付制度が利用できます（担保・保証人不要）。
● 地震・台風、火災等の災害時にも貸付けが受けられます。

事業資金の貸付け・災害時のサポートもあります！ポイント ❸

● 掛金は毎月1,000円～70,000円（500円単位）の範囲内で
自由に選択できます。

● 掛金は全額所得控除、受取りは「退職所得扱い」（一括受取）または
「公的年金等の雑所得扱い」（分割受取）となります。

無理のない掛金、税制面での大きなメリット！ポイント ❷

常時使用する従業員が20名以下
（商業・サービス業では5名以下）の個人事業主、
個人事業主の共同経営者（2名まで）
及び会社の役員の方が加入できます。

ポイント ❶
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